## REPÈRES POUR LA PSYCHOSE ORDINAIRE

La pychose interroge. Comment la repérer ? L'enseignement de Lacan sur la structure psychotique et la notion de psychose ordinaire, introduite par Jacques-Alain Miller, servent ici de boussole.

Quand manque un serre-joint au noeud du réel, du symbolique et de l'imaginaire, des *phénomènes* élémentaires perturbent le sujet. Il s'agit de repérer des signes discrets révélateurs d'un nouage restauré, bien que non borroméen, permettant l'arrimage dans un lien social.

Cet ouvrage témoigne de multiples inventions des sujets pour suppléer à la fonction paternelle : création d'un sinthome, étayage sur une identification, raboutage de l'ego, orientation sur un fantasme, etc. – suppléances favorisées et soutenues par l'analyste dans le transfert.

La clinique de la psychose ordinaire débouche finalement sur l'égarement de la jouissance contemporaine.

- Des cas cliniques enseignants sur le repérage délicat de la psychose ordinaire.
- Des aperçus précis sur les nouages originaux et inventions qui permettent aux sujets de trouver, sous transfert, des stablisations.
- Avec un style percutant, Jean-Claude Maleval met en valeur la boussole que donne l'enseignement de Lacan.
- Une thèse forte sur les psychoses, appuyée par de nombreux cas.